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Международные отношения 

Международная сессия «Сотрудничество в Арктике» состоится в 

Мурманске в ноябре 

Правительство Мурманской области, 12.09.2012 

Правительство Мурманской области при официальной поддержке 
Министерства иностранных дел Российской Федерации проводит 14 ноября II 
Международную сессию «Сотрудничество в Арктике». 

В ноябре Мурманск вновь станет центром притяжения представителей 
органов власти, дипломатических, научных и образовательных учреждений, 
бизнеса и общественных организаций для обсуждения современного 
состояния и перспектив развития международного сотрудничества в Арктике. 

Среди приглашенных участников – представители министерств 
иностранных дел стран Баренцева/Евроарктического региона, губернаторы и 
представители федеральных, региональных и муниципальных органов власти 
северных территорий, руководство Совета Баренцева/Евроарктического 
региона, широкий круг дипломатических и консульских учреждений, а также 
общественных организаций России и зарубежных стран. 

С более подробной информацией о мероприятии можно ознакомиться на 
сайте Министерства экономического развития Мурманской области. 

Для всех желающих организаторами предусмотрена онлайн-трансляция 
международной сессии на официальном канале Министерства 
экономического развития Мурманской области. 

Для справки: 
В 2018 году участниками Международной сессии «Сотрудничество в 

Арктике» стали порядка 150 человек из девяти стран мира и семи регионов 
Российской Федерации. 

Первоисточник: https://gov-murman.ru/info/news/316258/ 

 

Оборона и безопасность 

Структура Минобороны подала иск к субподрядчику на 11,6 млрд рублей 

за срыв строительства в Арктике 

Русский дедлайн. 12.09.2019 || Андрей Дубровский 

https://gov-murman.ru/info/news/316258/
https://gov-murman.ru/info/news/316258/
https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Военные городки на севере Чукотского АО оказались недостроенными 
из-за бездействия подрядной организации 

Субподрядчик Министерства обороны ООО «Спецстрой-1» сорвал 
сроки второй очереди строительства военных баз «Полярная звезда» в 
арктической зоне — на мысе Шмидта и острове Врангеля. За три года 
подрядная организация даже не приступила к работам на объектах. Теперь 
военные пытаются вернуть 2 млрд руб., выданные субподрядчику в качестве 
аванса и еще 9,6 млрд — за пользование государственными деньгами. Об этом 
свидетельствует переписка подрядчиков Минобороны, которая оказалась в 
распоряжении Russian Deadline, а также определения Арбитражного суда. 

<> 

Первоисточник: https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-

arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.

ru%2Fnews 

 

Грузоперевозки «Оборонлогистики» в Арктике в интересах военных по 

итогам 2019 года составят 30 тыс. тонн 

ПортНьюс, 12.09.2019 16:14 

Объем грузоперевозок ООО «Оборонлогистика» в Арктике в интересах 
военных в настоящее время составляет более 25 тыс. тонн, по итогам 2019 года 
показатель достигнет 30 тыс. тонн. Об этом, как передал корреспондент ИАА 
«ПортНьюс», сообщил в ходе XII международного форума «Транспортный 
потенциал» в Санкт-Петербурге директор по логистике ООО 
«Оборонлогистика» Андрей Кривоносов. 

По информации Кривоносова, в 2018 году объемы перевезенных грузов 
составили 11 тыс. тонн. 

<> 

Первоисточник: http://portnews.ru/news/283498/ 

 

Энергетика 

Путин проведет посвященную арктическому законопроекту встречу 

Совершенно секретно, 12.09.2019 

Он примет решение о предоставлении налоговых льгот на 2,6 триллиона 
рублей. 

Диалог инициировал глава «Роснефти» Игорь Сечин, сообщает газета 
«Ведомости». 

По итогам встречи президент может принять решение о выделении 
нефтяным компаниям налоговых льгот на 2,6 триллиона рублей. 

В июле 2019 года Путин установил мораторий на господдержку 
разработки нефтяных месторождений до завершения инвентаризации. Он 
продлится до конца года. Однако Сечин и зампред правительства Юрий 
Трутнев убедили главу государства в важности освоения региона. Поэтому 
Путин решил провести консультации. 

https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://russiandeadline.ru/news/minoboroni-arktika/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://portnews.ru/news/283498
http://portnews.ru/news/283498
https://www.sovsekretno.ru/news/putin-provedet-posvyashchennuyu-arkticheskomu-zakonoproektu-vstrechu/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Сейчас подготавливаются две позиции по арктическому законопроекту. 
Одну представит Минфин, другую – остальные ведомства. В министерстве 
финансов выступают против преференций. 

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков отметил, что в сентябре 
такая встреча точно не состоится. 

Первоисточник: https://www.sovsekretno.ru/news/putin-provedet-posvyashchennuyu-

arkticheskomu-zakonoproektu-vstrechu/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm 

_referrer= https%3A % 2F%2Fyandex.ru%2Fnews 

 

Северный морской путь 

Западные границы Севморпути целесообразно расширить для 

увеличения объема перевозок - эксперт 

ПортНьюс, 12.09.2019 16:57 

Для выполнения задачи, поставленной президентом России Владимиром 
Путиным, по достижению целевого показателя грузопотока по Северному 
морскому пути (СМП, Севмопуть) до 80 млн тонн, целесообразно расширить 
западные границы СМП если не до Мурманска, то до острова Колгуев, где в 
суровые зимы обычно начинается ледообразование. Как передал 
корреспондент ИАА «ПортНьюс», такое мнение в ходе XII международного 
форума «Транспортный потенциал» в Санкт-Петербурге высказал вице-
президент мурманского отделения Ассоциации полярников Алексей Тюкавин. 

<> 

Первоисточник: http://portnews.ru/news/283499/ 

 

Судостроение 

Готовят к спуску на воду второй траулер для мурманских рыбаков 

СеверПост, 12.09.2019, 18:59 

На территории нового судостроительного комплекса «Пелла» состоится 
торжественная церемония спуска на воду второго судна для мурманских 
рыбаков. Об этом сообщает пресс-служба Росрыболовства. 

«Кастор» – второе из четырех судов, строящихся по заказу группы 
компаний «Мурмансельдь 2» и первый серийный траулер. 

Головной траулер «Андромеда» спущен на воду в апреле и готовится к 
досрочной сдаче до конца 2019 года. Закладка двух судов состоялась в 
сентябре 2017 года. 

Эти траулеры предназначены для ловли рыбы и обработки улова на 
борту. Объектами лова являются донные виды рыб. 

Первоисточник: http://severpost.ru/read/84250/ 

 

 

 

https://www.sovsekretno.ru/news/putin-provedet-posvyashchennuyu-arkticheskomu-zakonoproektu-vstrechu/?utm_source=yxnews&utm
https://www.sovsekretno.ru/news/putin-provedet-posvyashchennuyu-arkticheskomu-zakonoproektu-vstrechu/?utm_source=yxnews&utm
http://portnews.ru/news/283499/
http://portnews.ru/news/283499/
http://severpost.ru/read/84250/
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ТОП-7: новинки выставки "Нева-2019" 

Mil.Press FlotProm, 12.09.2019 19:03 

Раз в два года на выставке и конференции "Нева" российские корабелы 
могут представить свои достижения, найти новых партнеров и обсудить 
проблемные вопросы. Редакционный совет Mil.Press выбрал наиболее 
интересные новинки и разработки отечественных судостроителей. Среди них 
– целый ряд перспективной морской техники для работы в Арктике, новые 
навигационные системы, линейка судового холодильного оборудования, 
средства автоматизаци и связи, а также другие новинки. Перспективные 
проекты и технические решения найдут применение как на гражданских 
судах, так и на военном флоте, а некоторые – поспособствуют 
диверсификации производства российских верфей. 

<> 

Первоисточник: https://flotprom.ru/2019/339516/ 

 

Объем инвестиций ФГУП «Атомфлот» в создании портофлота за 2015-

2018 годы составил $205,51 млн 

ПортНьюс, 12.09.2019 15:58 

Максимальный объем инвестиций на строительство судов в рамках 
утвержденного инвестпроекта по созданию портового флота для проекта 
«Ямал СПГ» в период 2015-2018 годов составил $205,51 млн. Об этом, как 
передал корреспондент ИАА «ПортНьюс», сообщил в ходе XII 
международного форума «Транспортный потенциал» в Санкт-Петербурге 
начальник отдела ФГУП «Атомфлот» Сергей Стрельников. 

<> 

http://portnews.ru/news/283497/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_refe

rrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews 

 

Социально-экономическое развитие 

Проектный комитет Югры рассмотрел ход реализации проектов 
ХМАО – Югра, 12.09.2019 08:51 

Губернатор округа Наталья Комарова провела заседание проектного 
комитета Югры. Его участники рассмотрели ход реализации совместных 
проектов с Государственной корпорацией «Ростех». 

<> 
Первоисточник: https://admhmao.ru/press-center/vse-novosti/proektnyy-komitet-yugry-

rassmotrel-khod-realizatsii-proektov/?month=08&year=2019 

 

Обеспечить людям достойную жизнь. Глава Якутии назвал развитие 

районов одним из главных приоритетов 
ИА Якутское-Саха, 12.09.2019 22:47 || Дьулустаан Сергеев 

В Якутии в сельской местности должны быть качественные дороги, 
газоснабжение и социальные объекты. Развитие районов – одна из главных 

https://flotprom.ru/2019/339516/
https://flotprom.ru/2019/339516/
http://portnews.ru/news/283497/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://portnews.ru/news/283497/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://admhmao.ru/press-center/vse-novosti/proektnyy-komitet-yugry-rassmotrel-khod-realizatsii-proektov/?month=08&year=2019
https://admhmao.ru/press-center/vse-novosti/proektnyy-komitet-yugry-rassmotrel-khod-realizatsii-proektov/?month=08&year=2019
https://admhmao.ru/press-center/vse-novosti/proektnyy-komitet-yugry-rassmotrel-khod-realizatsii-proektov/?month=08&year=2019
http://ysia.ru/obespechit-lyudyam-dostojnuyu-zhizn-glava-yakutii-nazval-razvitie-rajonov-odnim-iz-glavnyh-prioritetom
http://ysia.ru/obespechit-lyudyam-dostojnuyu-zhizn-glava-yakutii-nazval-razvitie-rajonov-odnim-iz-glavnyh-prioritetom
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задач на сегодняшний день, заявил руководитель республики Айсен Николаев 
во время передачи «Разговор с главой» на телеканале НВК «Саха». 

«Развитие села — сейчас один из главных приоритетов. В былые годы 
там наблюдался застой, ухудшались показатели по многим направлениям. В 
последнее время начались позитивные сдвиги – молодежь создает фермерские 
хозяйства, что напрямую связано с будущим улусов. По вопросам АПК по сей 
день идут дискуссии, я услышал множество предложений, общался с 
фермерами, руководителями, министерствами. Мы обсуждали механизмы, как 
сделать занятие сельским хозяйством выгодным для людей, занятых в этой 
сфере», — сказал Айсен Николаев. 

<> 
Первоисточник: http://ysia.ru/obespechit-lyudyam-dostojnuyu-zhizn-glava-yakutii-

nazval-razvitie-rajonov-odnim-iz-glavnyh-prioritetom/ 

 

Архангельская область предлагает создать центр научных медицинских 

исследований в Арктике 
ТАСС, 12.09.2019 21:45 

Центр планируют создать на базе Северного государственного 
медицинского университета 

АРХАНГЕЛЬСК, 12 сентября. /ТАСС/. Архангельская область 
предлагает создать центр комплексных научных медицинских исследований в 
Арктике на базе Северного государственного медицинского университета 
(СГМУ). Такое предложение в четверг в ходе выездного заседания 
дискуссионного клуба Проектного офиса развития Арктики "Стратегическая 
сессия - Арктика-2035", которое проводилось совместно с 
Минвостокразвития, внесла ректор СГМУ Любовь Горбатова. 

<> 
Как сказал ТАСС первый замгубернатора Архангельской области, 

председатель регионального правительства Алексей Алсуфьев, центр 
медицинских исследований может стать частью арктического научно-
образовательного центра (НОЦ), который может быть создан в Архангельске. 

Первоисточник: https://nauka.tass.ru/nauka/6881205?utm_source=yxnews&utm 

_medium =desktop &utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews 

 

Экология 

Китай вывел на орбиту три спутника для наблюдений за Арктикой 
ТРК ВС РФ «ЗВЕЗДА», 12.09.2019 14:24 || Кристина Волкова 

Китай в четверг при помощи ракеты-носителя «Чанчжэн-4» вывел на 
орбиту три спутника для экологического мониторинга и наблюдения за 
Арктикой. Об этом сообщила Китайская корпорация космической науки и 
техники (CASC). 

<> 

http://ysia.ru/obespechit-lyudyam-dostojnuyu-zhizn-glava-yakutii-nazval-razvitie-rajonov-odnim-iz-glavnyh-prioritetom/
http://ysia.ru/obespechit-lyudyam-dostojnuyu-zhizn-glava-yakutii-nazval-razvitie-rajonov-odnim-iz-glavnyh-prioritetom/
https://nauka.tass.ru/nauka/6881205?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://nauka.tass.ru/nauka/6881205?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://nauka.tass.ru/nauka/6881205?utm_source=yxnews&utm%20_medium%20=desktop
https://nauka.tass.ru/nauka/6881205?utm_source=yxnews&utm%20_medium%20=desktop
https://tvzvezda.ru/news/vstrane_i_mire/content/20199121424-CYKlj.html


Информационно-аналитический центр 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики 

 
7 

С их помощью китайские специалисты намерены собирать данные о 
природных ресурсах, предупреждать о стихийных бедствиях и климатических 
изменениях, а также наблюдать за городским строительством в регионе. 

<> 
Работу всех трех спутников контролирует Объединенный 

исследовательский центр университетских полярных исследований Китая. 
Первоисточник: https://tvzvezda.ru/news/vstrane_i_mire/content/20199121424-

CYKlj.html 
 

Арктический туризм 

Арктика готова к путешественникам 
Вечерняя Москва, 12.09.2019 13:10 || Евгения Стогова 

Одним из последних трендов последних лет в области путешествий 
эксперты называют арктический туризм. С призывом к развитию 
инфраструктуры, необходимой для обеспечения перевозок и организации 
туров к Северному полюсу, выступило Федеральное агентство по туризму в 
рамках конгресса «Арктика — территория объединения компетенций». 

Еще в апреле текущего года появление арктических круизов 
анонсировала глава Ростуризма Зарина Догузова. 

<> 

Первоисточник: https://vm.ru/tourism/749973-arktika-gotova-k-puteshestvennikam 

 
 

Биоресурсы 

В отдаленной перспективе на Таймыре может возникнуть 

многотысячная популяция овцебыков 
Таймырский Телеграф, 12.09.2019 13:05 

«Заповедники Таймыра» отмечают 45-летие эксперимента по 
восстановлению на полуострове популяции мускусного быка. 

#НОРИЛЬСК. «Таймырский телеграф» - В последней четверти XX века 
в биологической науке России произошло историческое событие: в двух 
тундровых районах – на полуострове Таймыр и острове Врангеля – были 
созданы жизнеспособные популяции нового копытного вида – овцебыка, или 
мускусного быка. 

<> 
Сейчас, после 45-летнего периода, на Таймыре обитает несколько тысяч 

особей. Расселение овцебыков в Российской Арктике значимо не только для 
обогащения местной фауны, но оно может быть и экономически выгодным, 
считают эксперты. В отдаленной перспективе на Таймыре может возникнуть 
единая многотысячная популяция ценного копытного вида, которая без 
ущерба домашнему оленеводству позволит увеличить фонд охотничье-
промысловых животных в текущем столетии не менее чем на 150–200 тысяч 

https://vm.ru/tourism/749973-arktika-gotova-k-puteshestvennikam
https://vm.ru/tourism/749973-arktika-gotova-k-puteshestvennikam
http://ttelegraf.ru/news/v-otdalennoy-perspektive-na-taymyire-mojet-vozniknut-mnogotyisyachnaya-populyatsiya-ovtsebyikov
http://ttelegraf.ru/news/v-otdalennoy-perspektive-na-taymyire-mojet-vozniknut-mnogotyisyachnaya-populyatsiya-ovtsebyikov
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овцебыков, что эквивалентно по биомассе миллиону северных оленей. 
Расселение овцебыков позволит также вовлечь в хозяйственный оборот 
малопродуктивные арктические тундровые пастбища, использовать резервы 
их мясной, кожно-меховой продукции. Относительная доступность севера 
Таймыра по рекам Пясина и Енисей позволит широко организовать формы 
спортивно-охотничьего туризма и питомники (фермы) для получения пуха и 
шерсти, которая, к слову, считается самой теплой в мире. 

Первоисточник: http://ttelegraf.ru/news/v-otdalennoy-perspektive-na-taymyire-mojet-

vozniknut-mnogotyisyachnaya-populyatsiya-ovtsebyikov 

 

Наука, культура, образование 

Правительство Архангельской области, САФУ и ПОРА подписали 

соглашение о сотрудничестве 

Вести.ру, 12.09.2019 23:19 

Правительство Архангельской области, Северный (Арктический) 

федеральный университет имени М. В. Ломоносова (САФУ) и Проектный 

офис развития Арктики (ПОРА) объединят усилия в области устойчивого 

развития арктических территорий. 

Соглашение, которое было подписано 12 сентября в Архангельске, 

подразумевает сотрудничество в сфере науки и образования. В его рамках 

предполагается проведение исследований, посвященных вопросам концепции 

устойчивого развития российской Арктики. Работа будет осуществляться в 

научных, учебных и некоммерческих целях. 

<> 

Первоисточник:https://www.vesti.ru/doc.html?id=3188546&utm_source=yxnews& 

utm_ medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews 

 

 

Разное 

Уникальные кадры на самой макушке земли удалось снять сотрудникам 

национального парка «Русская Арктика» 
Поморье, 12.09.2019 16:43 || Константин Бушуев 

Во время одной из туристических поездок на атомном ледоколе «50 лет 
Победы» они стали свидетелями, как на Северном Полюсе белый медведь 
буквально крутит земную ось. 

Молодой самец увлечённо изучал информационный аншлаг, время от 
времени поглядывая на туристов. По словам учёных, белые медведи бывают 
здесь крайне редко. Они предпочитают охотиться за нерпой и тюленем у 
берегов архипелага Земля Франца-Иосифа. 

Первоисточник: https://www.pomorie.ru/2019/09/12/5d7a4b6e764de9e6aa4fdc02.html 

http://ttelegraf.ru/news/v-otdalennoy-perspektive-na-taymyire-mojet-vozniknut-mnogotyisyachnaya-populyatsiya-ovtsebyikov
http://ttelegraf.ru/news/v-otdalennoy-perspektive-na-taymyire-mojet-vozniknut-mnogotyisyachnaya-populyatsiya-ovtsebyikov
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3188546&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3188546&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3188546&utm_source=yxnews&%20utm_
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3188546&utm_source=yxnews&%20utm_
https://www.pomorie.ru/2019/09/12/5d7a4b6e764de9e6aa4fdc02.html
https://www.pomorie.ru/2019/09/12/5d7a4b6e764de9e6aa4fdc02.html

